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备战专升本考试
萌发办培训班的想法

在德州学院附近一间200平
米的空房里，赵利敏正和施工人
员沟通设计方案。他和团队伙伴
们很快就能拥有专属于自己的办
公场所了。

2017年，22岁的专科生赵利
敏参加了山东省普通专升本统一
考试，他自述复习不足一个月，凭
运气考上了山东交通学院，后来
却因个人原因，并未前往报到。在
备战第二次专升本考试时，他突
发奇想，成立一个教育团队。

在山东交通学院知名教师的
支持下，吴钩教育专升本品牌就
此诞生，专职老师负责授课，赵利
敏负责给学弟学妹们答疑，第一
年旁听生竟有25人。

“当时学校给我们协调了办
公场地。第一年从事专升本行业，
一切都是摸着石头过河，白天写
资料、准备讲义，晚上打印给学弟
学妹们测试、讲解。”赵利敏说，开
始他也不擅长计算机文化基础
课，在备课期间巩固了知识，为今
后内部教材的编写夯实了基础。

首届培训班学生的考试结果
公布后，25个学生中有18人上榜。
第二年招收学生的专升本率也在
78%以上。“以前不相信有考不上
的。但后来发现，很多学生在眼皮
子底下学习，但一离开视线就有
其他想法了，所以我必须得对他
们严格起来。”在教学过程中，赵
利敏也和学生们“斗智斗勇”，之
前山东省制定的山东普通专升本
统一考试考试时间为3月份，他从
正月初八就开始督促学生早上7
点签到上课，一直到晚上9点才结
束一天的任务。“现在专升本考试
时间下来了，教学安排也要调整
一下。”

不认为开班是商机
而是“在河里捞人”

回忆起开设培训班的初衷，
赵利敏告诉记者，他从来不认为
这是商机，而是把它比作“在河里
捞人”。“其实每一个专科生都有

属于自己的故事，因为某个理由
在该奋斗的年龄里打了个瞌睡，
他们并不差，只要有人认可与引
导，他们肯定可以后来者居上，实
现自己人生的价值，做自己喜欢
的事。”赵利敏则成了自己的引路
人，开始积极探索自己的人生。

从最开始的25人，到去年的
43人，再到今年限定名额招生的
50人，学员人数在逐年递增。从第
一年16平米的场地，到如今200平
米的工作室，赵利敏坦言，三年间
自己的变化很大，业务也越来越
熟练。作为高等数学和计算机文
化基础的老师，他更加从容了。

“在以前看来，学生开设专升本培
训班是特不靠谱的事，如今却因
学院的支持，更坚定了我的信心，
培训班才能走到今天。”

开培训班并非一帆风顺。赵
利敏说，招生之前，也会有不了解
情况的人放言他们的师资不行、
机构不靠谱。面对这样的言论，赵
利敏更多的是一笑而过，他说，做
好自己就行。

今年，赵利敏决定招生50人，
目前已有20余人预报名。有人建
议，平台已经到了扩张期。但他觉

得，如果贸然发展，对学生来说是
不负责任的。“我们算是新的团
队，希望先把眼前的事做好，行使
好自己的职责。”

在这期间，赵利敏曾收到其
他培训机构抛来的“橄榄枝”，被
邀请一起做山东专升本品牌，但
都被他拒绝了。“如果依附于大的
培训机构，自己确实能少操很多
心。”赵利敏说，“现在来看，自己
选择了一条困难的路，但内心并
不后悔，如果忘了初心，也就没什
么存在的意义了。”

贫困生可以免费上课
有责任帮他们一把

赵利敏从小就跟着叔叔和姐
姐一起生活，因为家庭条件不好，
他就通过做兼职来赚取学费和生
活费。大一寒假期间，他在电子厂
打过工，又先后运转过线上洗衣
平台，在美团外卖做过校园经理，
并担任过山东交通学院联通创业
社社长，还在上大学之前卖过房、
手机，当过烧烤店和馄饨店的短
工。“回头一看，自己过去过得太
悲惨，但同时又感觉很开心，因为
为人处世的能力就是在那时培养
出来的。”

开培训班以来，每年能赚多
少？赵利敏说，他第一年亏了三万
元，第二年收支平衡，到了第三年
手头就有五六万元的盈余了。“我
没给自己开过工资，每个月固定
1500元的生活费。其他合作的小
伙伴工资也在逐年递增，相对可
观。”

“现在看去年的自己，还是会
感觉很稚嫩。”赵利敏说，培训班
每年都会对授课方式和知识体系
进行升级，同时也对学生要求更
为严格。“来吴钩教育学习之外的
事，学生是上帝。但是学习之内的
事没有商量。”

“贫困学生都可以免费到我
这里上课。自己也是从家庭贫困
中走过来的，有责任帮他们一
把。”赵利敏在制订教学安排的同
时，还为自己制订了一个学习计
划。“我现在的可替代性太强了。
专升本考试
之内的我全
会，考试之外
的我还想再
加深一下。”

三年前备考专升本，德州学院这个小伙成了一名“老板”

95后创业办培训班
贫困生免费听课

大型车展相继“搁浅”
汽车销量大幅下滑

日内瓦车展是全球五大车展之一，在搭建工作接近
尾声时，主办方宣布活动取消。从日内瓦到纽约，再到底
特律，大型车展相继“搁浅”。

汽车工厂停产潮发端于意大利。法拉利跑车宣布3月
14日起停产。3月17日，大众集团宣布其在西班牙、葡萄牙、
斯洛伐克以及意大利的多家工厂在当周停产。

美国三大汽车制造商福特、通用、菲亚特克莱斯勒，3
月19日宣布北美工厂全部停产。据统计，到4月初全球停产
的整车厂超过150家，而停产的零部件企业超过三千家。

浙江吉利控股集团有限公司董事长李书福表示，汽
车企业受这场疫情影响，确实是史无前例的，现在吉利在
全球的工厂基本上都暂停下来了。不仅如此，日本八家车
企都已经宣布暂停日本国内的汽车生产，丰田汽车还相
继叫停了南非、埃及等地工厂的生产。

据预计，日本八家汽车制造商的全球产量目前预计
将比2019年同期水平下降50%。除了产能的缩减，疫情期
间受抑制的出行需求，也令汽车销售市场元气大伤。

数据显示，德国汽车销量在3月下降了38%，这已是
主要欧美市场中表现最好的国家，意大利的降幅甚至
达到85%。今年一季度中国汽车销量为367 . 2万辆，同比
下降了42 . 4%。素有“德国汽车教父”之称的费尔迪南
德·杜登赫费尔预计，全球汽车市场需要10年才能恢复
到2019年的水平。

为了自救，动刀节流是很多车企的第一选择。通用汽
车宣布全球6 . 9万名员工将暂时减薪20%，董事会成员的
总薪酬也将削减20%。特斯拉表示，所有居家办公或重要
职能岗位的员工，将根据工资标准暂时减薪10%至30%。奔
驰采用自上而下的降薪策略，公司高管在年底前薪水降
低20%，其他管理人员降薪10%。

中国汽车工业协会常务副会长付炳锋称，每当经济
出现系统性危机的时候，企业裁员、停工降薪是渡过难关
的一个通行做法。

与此同时，跨界给了车企新的灵感。特斯拉、比亚迪、
广汽、福特等车企纷纷成为呼吸机、口罩、防护面罩等医
疗物资的供货商。福特汽车公司使用蓝牙技术制造的安
全距离警示手表也正在测试当中。一旦距离其他人约1 . 8
米以内，手表会自动示警。

各国政府也开始纷纷救助。美国实行2万亿美元的经
济刺激计划，将有大量资金救助美国主要汽车制造商、零
部件供应商和汽车经销商以保持充足的流动性。法国政
府愿意提供约3000亿欧元的贷款，以确保雷诺和雪铁龙
两大汽车集团正常运营。

在车企的开源节流、政府的救助下，一些企业开始艰
难复工。大众汽车从4月20日开始陆续恢复其在斯洛伐
克、德国、葡萄牙、西班牙、美国等地的生产线。4月27日，
在德国沃尔夫斯堡，随着大约8000名员工重新打卡上班，
这座欧洲规模最大的汽车生产厂宣告正式复工。

中国汽车业复工复产
为行业注入积极力量

作为全球汽车产业链中的重要一环，中国汽车市场
的复工复产早在2月底就已经开始，目前国内主要汽车生
产基地的复工率已经超过99%。中国市场的逐步恢复也正
在为全球汽车市场的复苏注入积极的力量。

长安汽车的生产线目前的复工率已经达到了95%。为
了保证二季度的整车生产，从2月份开始，企业已经开始
加大进口汽车零部件的采购量，同时也在追踪海外供应
商的最新生产情况。

截至4月23日，我国23家汽车企业集团主要生产基地
复工率达到99 . 5%，员工返岗率88 . 2%。为减轻疫情对车市
的影响，国家同样在行动。

3月31日，国务院出台延长新能源汽车购置补贴和免
征购置税2年、支持京津冀等重点地区淘汰国三及以下排
放标准柴油货车、降低二手车经销企业销售旧车增值税
税率等三项措施。

4月7日，中国新能源汽车企业“准入”规则宣布“解
封”，降低了新能源汽车的准入“门槛”等一系列政策。

4月29日，相关措施进一步落实，国家发改委等11部门
联合发文，在3月底中央鼓励汽车消费措施的基础上，五
大利好措施再度“力挺”汽车消费市场。

付炳锋认为，中国汽车行业复工复产已经取得阶段
性的成效，在各项积极的政策鼓励下，市场也有了一定程
度的恢复，对全球产业链来说也是一个拉动。据央视财经

新冠肺炎疫情在全球200多个国家和地区持续蔓
延，人们的出行受限、消费的需求萎缩、工厂的生产停
滞，全球产业都遭遇了一场前所未有的冲击。作为制造业
的重要代表之一，汽车产业的感受尤为深切。降薪、裁员、
停产，全球汽车业正在遭遇史上最大规模的一场危机。

培训班课间休息，学生们休闲一乐。（资料片）

伴随着200余平米的工作
室即将落地，德州学院大四学
生赵利敏和小伙伴的创业梦
也将再次起航。三年前，在准
备专升本考试的时候，他成为
了一名“老板”。三年过去了，
他已经建立起一家规模不大
却拥有众多铁杆儿粉丝的专
升本培训班。

赵利敏
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超150家工厂停产

全球汽车业“挂倒挡”
不少车企变身医疗物资供货商
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